

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### ENTREGA INE RECONOCIMIENTO A LA UT DE CORREGIDORA

El INE por medio de la Vocal Ejecutiva Local, Ma. del Refugio García López, hizo la entrega de un reconocimiento a la Universidad Tecnológica de Corregidora, así como a personal del área de Prensa y Difusión de la institución por la participación en la realización de la campaña de promoción del voto que posteriormente fue difundida en redes sociales a nivel estatal y nacional, previo a la contienda electoral del pasado 1 de julio del presente. (ADN)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

DE REBOTE. Es probable que hoy salga humo blanco del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) referente a la impugnación de la elección a la presidencia municipal de Querétaro, es también muy probable que no cambie el resultado ratificando el triunfo del candidato del PAN, PRD y MC Luis Nava, pero no será la última instancia porque Adolfo Ríos llevaría la impugnación a tribunales federales, los tiempos se alargan y complicaría más la entrega recepción que está prácticamente detenida o avanza a pasos muy lentos. (DQ 3)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: RENOVARÁ PANCHO MERCADO EL TEPE

Con un depósito de diez millones de pesos a la cuenta de la Unión de Locatarios del Tepetate, inició el programa de apoyo a los comerciantes, dentro del periodo de reconstrucción del mercado, que deberá estar listo para la época de posadas, con un diseño moderno, con estacionamiento de dos o tres niveles, locales más amplios, auditorio, salón de eventos y capilla para apoyar a las 265 familias que viven de ese lugar. (DQ, principal)

### N: SALVAN AL TEPE

El gobernador Francisco Domínguez entregó ayer 10 mdp a los comerciantes del mercado del Tepetate que perdieron sus locales y mercancías hace 15 días a causa de un voraz incendio. (N, principal)

### CQRO: HABRÁ NUEVO MERCADO EL TEPETATE: FDS

Los locatarios del mercado de El Tepetate tendrán instalaciones nuevas, las cuales contemplan la construcción de un estacionamiento de dos niveles y un salón de eventos; por lo que será el mercado “más moderno y el más nuevo de todo el estado”, pues no se tiene proyectada la construcción de otro centro de abasto popular. (CQRO, principal)

### EUQ: CASI LISTA, AERONAVE CREADA EN QUERÉTARO

El avión Halcón 2 desarrollado en Querétaro por el Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas (CENTA) y la empresa Horizonte lleva un avance de 70% y estará terminado en el primer semestre de 2019, anunció Felipe Rubio, director del centro. (EUQ, principal)

### AM: APRUEBAN LICITAR UN PARQUE INDUSTRIAL

La LVIII Legislatura le autorizó al gobernador Francisco Domínguez Servién suscribir los convenios necesarios para instalar un parque industrial a un costado del AIQ, luego de que se le retirara la licitación a Advance Real Estate. (AM, principal)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **CQ: REDUCEN UNA HORA A EDUCACIÓN FÍSICA**

Autoridades aseguran que seguirá la asignatura este ciclo escolar, luego de que padres de familia se quejaron ante posible eliminación. (CQRO, principal)

## **PA: INFIERNO**

La madrugada de este jueves, huachicoleros que se encontraban extrayendo combustible de uno de los ductos de Pemex, sobre la carretera federal 45, provocaron un fuerte incendio derivado a la fuga del hidrocarburo, en el lugar se localizó una camioneta de 3.5 toneladas totalmente calcinada; hasta el momento se desconoce si pudieran existir víctimas fatales. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ALISTA GOBIERNO DE QUERÉTARO NUEVO MERCADO DE EL TEPETATE**

El gobierno estatal alista un plan de obra para modernizar el mercado del municipio de Querétaro Benito Juárez, conocido popularmente como “El Tepetate”, en el que se incluirá un estacionamiento nuevo, rehabilitación de infraestructura, auditorio nuevo y una capilla, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. Durante la entrega de apoyos por 10 mdp a los comerciantes afectados tras el incendio del 45% del mercado el pasado 10 de agosto, el mandatario dijo que el proyecto lo realizarán con Luis Bernardo Nava Guerrero, alcalde electo de Querétaro. (CI, ADN, DQ, Q, CQRO, N, EUQ)

### **PREMIAN SEJUVE Y SEDESU HASTA CON 100 MIL PESOS PROYECTOS DE JÓVENES EMPRENDEDORES**

En esta competencia se seleccionaron a los 20 mejores proyectos que fueron presentados por jóvenes emprendedores. La premiación se llevará en el transcurso de esta tarde, en la que se entregará 100 mil pesos al primer lugar, 75 mil al segundo lugar y 50 mil al tercero, dinero que servirá para invertir en sus empresas. (CI, RR, N)

### **CONSUELO Y AYUDA PARA DOÑA CARMEN**

Por Patricia López

Hace 14 días Doña Carmen ya “se veía en la cárcel” ante la imposibilidad de pagar a los proveedores de ropa de su negocio, luego del incendio que consumió 80 locales del mercado del Tepetate. Un día después recibió la llamada del gobernador, quien le ofreció todo el apoyo para que la mujer de 80 años de edad pudiera cubrir las deudas y volver a abrir su local. (DQ)

### **JUAN MARTÍN: ALGUNOS REABRIRÁN CUANTO ANTES**

Por Patricia López

El Secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres, anunció que Protección Civil municipal realizará hoy una inspección al mercado del Tepetate para definir las condiciones de las instalaciones eléctricas y determinar si se pueden utilizar algunos locales. Durante la entrega de apoyos a los afectados de mercado Benito Juárez El Tepetate, Granados Torres puntualizó que se debe garantizar que hay seguridad suficiente para los locatarios, con el fin de evitar riesgos para los comerciantes y los usuarios del mercado. (DQ)

### **DIF INSTALA MÓDULO PARA TARJETAS PREFERENTES QROBÚS**

Con el objetivo de contribuir a mejorar la movilidad de las personas con discapacidad y adultos mayores, el Sistema Estatal DIF y el IQT instalaron en el CRIQ un módulo para obtener con mayor facilidad la credencial

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

preferente del Qrobús. El Encargado de Despacho de la Coordinación de Inclusión Social para Personas con Discapacidad de Gobierno del Estado, Ricardo Eduardo Yáñez López, informó que este módulo opera todos miércoles de 10:30 a 16:00 horas. (DQ, AM)

## **MÁS DE CINCO SALARIOS MÍNIMOS GANAN 51 MIL JÓVENES: SEDESU**

Por Laura Banda

En Querétaro laboran 214 mil jóvenes de entre 16 y 29 años de éstos sólo 51 mil perciben más de cinco salarios mínimos, informó el titular de la Sedesu, Marco Antonio del Prete Tercero. (DQ)

## **QUERÉTARO SEGUNDO LUGAR EN TRABAJO Y EN SALARIOS**

Por Anaid Mendoza

Querétaro es el segundo lugar nacional en oferta de trabajo y dentro de los primeros lugares en salarios mínimos, comentó el titular de la Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. (DQ)

## **PADRES DE FAMILIA EXIGEN RESPUESTA A USEBEQ**

Por Rosalía Nieves

La escuela primaria del turno vespertino, “Bicentenario de la Independencia de México”, en la comunidad de San José de La Laja, Tequisquiapan, continúa tomada por los padres de familia, con la finalidad de manifestar su inconformidad por la falta de maestros y un director, por lo que advirtieron que la escuela permanecerá así hasta obtener una respuesta concreta de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ). (ESSJR)

## **LA UNAQ FORMARÁ A SOBRECARGOS**

La UNAQ firmó un convenio de colaboración con el Centro Internacional de Instrucción de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (CIIASA) para la realización del curso de formación de sobrecargos de aviación, el cual será impartido tanto en la Ciudad de México como en Querétaro, donde se prevé el ingreso de 25 alumnos. (EUQ, N)

## **JOSÉ LUIS MARTÍNEZ MAGDALENO, NUEVO DIRECTOR DEL REGISTRO CIVIL**

En seguimiento a la instrucción del gobernador; Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, tomó protesta a José Luis Martínez Magdaleno como responsable de la Dirección del Registro Civil, con el objetivo de que a partir de este jueves 23 de agosto asuma la coordinación en dicha dependencia. Estuvo presente el Subsecretario de Gobierno del estado, Víctor Antonio de Jesús Hernández. (ADN)

## **ANTORCHA PODRÍA REINSTALAR PLANTÓN**

Un grupo de Campesinos de comunidades varias del municipio de Cadereyta, manifestaron públicamente su inconformidad ante la negación del gobierno de Francisco Domínguez, para llevar a cabo la perforación de siete pozos en esta demarcación por lo que no descartan plantón a las afueras del palacio de gobierno. (PA, N)

## **EMPRESAS DE AERONAVES MUESTRAN INTERÉS EN AERÓDROMO DE JALPAN**

Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, informó que dos empresas aéreas que en conjunto cuentan con 20 aeronaves, entre helicópteros y aviones, han mostrado interés por operar en el aeródromo de Jalpan de Serra. En una reciente reunión que se mantuvo con estas empresas y alrededor de 100 touroperadores, se abordó la oferta de vuelos privados, así como los productos que pueden ofrecerse tanto en la Sierra Gorda de Querétaro, como en Río Verde y Xilitla en San Luis Potosí. (RR, Q, INQRO, DQ)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **EN SEPTIEMBRE, AUTORIZACIÓN DEFINITIVA DEL AERÓDROMO: MP**

Por Diego Rivera

A más tardar en septiembre próximo, el aeródromo de Jalpan Serra tendrá la autorización definitiva por parte de la Dirección General de aeronáutica Civil para operar, aseguró Marco Del Prete, titular de la SEDESU. Sumado a esto, Hugo Burgos, titular de la SECTUR, informó que ya tuvieron una primera reunión con empresarios que promoverán el turismo en esta zona por esta vía. (N)

## **AMPLÍAN OFERTAS DE TURISMO EN LA SIERRA**

Por Maritza Navarro

La Secretaría de Turismo trabaja en un catálogo de paquetes para ofrecer a los turistas que quieran visitar la Sierra Gorda queretana; Hugo Burgo García, titular de la dependencia, informó que sólo falta definir los costos para que touroperadores comiencen a ofrecer el destino. (EUQ)

## **RECONOCEN AL HOSPITAL GENERAL DE SJR COMO “HOSPITAL DONANTE”**

Este jueves, el sector salud del estado de Querétaro entregó un reconocimiento al Hospital General de San Juan del Río por ser un “Hospital Donante”, ya que se han realizado cirugías de forma exitosa en este nosocomio. A la ceremonia asistió Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud; Julián Martín Jácome Luna, director general del Hospital General de San Juan del Río; María del Rosario Hernández Vargas, directora del Centro Estatal de Trasplantes Querétaro. (ADN, PA, AM)

## **ENCABEZA KARINA HOMENAJE**

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, en compañía de su padre Francisco Castro Ballesteros, encabezó la ceremonia conmemorativa por el “Día del Bombero”, que se realizó en la Estación Central del H. Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Querétaro, bajo la dirección de David Anibal Vallarino, Consejero Presidente de dicha Asociación. (PA, DQ)

## **TRÁFICO EN CENTRO HISTÓRICO, POR ENTREGA DE MERCANCÍA A COMERCIOS**

El secretario de Desarrollo Sustentable del estado, Marco Antonio Del Prete Tercero, anunció que, tras la reunión sostenida con la embajadora de los Países Bajos en México, Margriet Nieske, se presentó -entre otros proyectos- el programa piloto ‘Kilómetro Cuadrado’, el cual consiste en un diagnóstico realizado en el primer cuadro de la ciudad y que tiene como objetivo disminuir el tráfico en la capital. (CQRO, N)

## **CARRILES DE BERNARDO QUINTANA ESTARÁN CERRADO DURANTE EL FIN DE SEMANA**

Debido al montaje de traveses del puente superior que se construye en Bernardo Quintana sur, el sábado 25 y domingo 26 en un horario de 6 de la mañana a 2 de la tarde, se mantendrán cerrados los carriles centrales del libramiento, desde la altura de Centro Cívico hasta la desviación a la avenida Fray Luis de León, sin embargo, podrán transitar por carriles laterales. (DQ, PA)

## **PODER JUDICIAL**

### **DICTARÁN SENTENCIA EL 19 DE SEPTIEMBRE A MENOR QUE VIOLÓ Y MATÓ A PRIMA**

Por Víctor González

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ, informó que el próximo 19 de septiembre se le dictarán sentencia al menor de edad de 14 años que supuestamente violó y asesinó a su prima de seis años, Dulce Cecilia García León, en la comunidad de El Blanco, municipio de Colón. (DQ)

## **HOY, AUDIENCIA PÚBLICA DE POLICÍAS**

De acuerdo con información proporcionada por parte del TSJ, el próximo viernes 24 de agosto se llevará a cabo la audiencia pública sobre el caso de los elementos policiacos municipales de Querétaro relacionados con los delitos de Robo abuso de autoridad y extorsión detenidos en mayo del presente año. “Ese día del 24 de agosto vamos a escucharlos datos de prueba que cada una de las partes señale para que el juez en esta audiencia depure la prueba, se determine cuáles son las que desahogará en audiencia de juicio”, informó Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ. (PA)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **APRUEBA LEGISLATURA TERMINAR RELACIÓN CON ADVANCE REAL STATE, EMPRESA VINCULADA CON BARREIRO**

Se aprobó en sesión de pleno de la LVIII Legislatura terminar relación de manera definitiva con la empresa Advance Real State 2 y continuar con un fideicomiso la construcción del parque industrial Advance Technology Querétaro, en el municipio de El Marqués. El pasado 1 de mayo, el gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que dicho proyecto quedaba cancelado debido a los nexos de la empresa Advance Real State 2 con Manuel Barreiro, quien fue investigado por presunto lavado de dinero. (CI, DQ, ADN, Q, AM, N)

### **FELIFER ENCABEZA MESAS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Por Anaíd Mendoza

El diputado federal electo por el IV distrito, Felipe Fernando Macías, encabezó las primeras mesas de participación ciudadana con el objetivo de proponer ideas en 12 mesas de trabajo que posteriormente trabajará en su agenda legislativa 2018-2021. (DQ)

### **CTM ENFRENTARÁ NUEVOS DESAFÍOS: JESÚS LLAMAS**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Con más de 94 mil afiliados, la CTM de Querétaro está sólida y dispuesta a enfrentar los nuevos retos políticos para la defensa de sus trabajadores, independientemente del decaimiento y mala conducción del Partido Revolucionario Institucional, advirtió el dirigente estatal Jesús Llamas Contreras. (PA)

### **APRUEBAN DIPUTADOS QUE ESTADO CONTINÚE CON DESARROLLO DE PARQUE INDUSTRIAL**

La LVIII Legislatura local aprobó en Sesión de Pleno una modificación en la que autoriza al Gobierno estatal continuar con los procedimientos necesarios para llevar a cabo el desarrollo, construcción y operación del parque industrial en el perímetro del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. (CQRO, EUQ)

### **MARÍA ALEMÁN MUÑOZ SOLICITÓ LICENCIA DEFINITIVA**

María Alemán Muñoz Castillo, diputada priista que representa a la fracción del Panal en el Congreso local, pidió licencia para separarse de su cargo de manera definitiva, para tomar protesta como diputada federal el 1 de septiembre. Aunque se notificó en la sesión de pleno de ayer esta licencia comenzará a partir del 28 de agosto, por

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

lo que su suplente Lucy Cevallos estará en el cargo hasta el 25 de septiembre, cuando se termina la administración de la LVIII Legislatura. (AM, N, DQ, EUQ)

## **APOYOS LEGISLATIVOS NO FORMAN PARTE DE INGRESOS: ZAPATA**

Por Mónica Gordillo

El diputado local Antonio Zapata Guerrero aseguró que los gastos de comisiones y los apoyos legislativos no forman parte de sus ingresos, y en este sentido insistió en que de manera quincenal lo que percibe son 28 mil pesos. “Esa es mi dieta, es lo que a mí me depositan quincenalmente de manera neta; yo se los podría mostrar en mis avisos bancarios”, apuntó. (CQRO)

## **RECIBIRÁ REGIDOR 39 MIL PESOS, MIENTRAS CONGRESO DECIDE JUBILACIÓN**

El coordinador de los regidores del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, Francisco Xavier Alcocer, confirmó que el regidor Enrique González recibirá una prejubilación de 39 mil pesos, mientras la Legislatura local decide su jubilación. Detalló que la dirección de Recursos Humanos y la Secretaría de Administración del gobierno municipal son las que realizaron el cálculo del monto de la prejubilación de este. (CQRO, AM, EUQ)

## **APRUEBAN 42 PENSIONES Y JUBILACIONES**

Por Patricia López

Con la abstención del diputado panista José González Ruiz, la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Legislatura Local aprobó 42 expedientes de pensiones y jubilaciones. El diputado José González exige que se apliquen los términos de la reforma de 2015 a la ley de trabajadores al servicio de los poderes del estado, mientras que el resto de los diputados privilegian los convenios laborales. (DQ)

## **SALARIO DE LOS DIPUTADOS EN QUERÉTARO ES EL MISMO DESDE HACE 20 AÑOS: RANGEL MÉNDEZ**

Luis Antonio Rangel Méndez, diputado por el PAN en la LVIII Legislatura de Querétaro, aseguró que el salario de los diputados no ha cambiado en los últimos 20 años, por lo que los montos que dio a conocer Morena no son los correctos. (CI, N)

## **NO HAY OPACIDAD EN MANEJO DE RECURSOS: DIPUTADOS**

Por Marco Estrada

Las versiones de los diputados locales respecto a los ingresos de cada legislador difieren entre sí, pues no coinciden respecto a los ingresos totales que tiene cada representante popular. Sin embargo, todos defienden que no existe opacidad en el manejo de los recursos públicos. Este miércoles, los diputados electos de Morena dieron a conocer una lista de ingresos que tienen los integrantes de la LVIII Legislatura, monto que asciende a 343 mil 550 pesos mensuales, por persona; los representantes consultados desmintieron tal cifra y en algunos casos dijeron desconocer prestaciones a las que tienen acceso. (AM)

## **DUDAN DE ASEVERACIÓN DE DIPUTADOS ELECTOS DE MORENA**

Por Mónica Gordillo

El diputado y presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LVIII Legislatura local, Jesús Llamas Contreras, puso “en seria duda” que los legisladores locales perciban cerca de 350 mil pesos mensuales, como lo señalaron diputados locales electos por MORENA. El legislador priista dijo desconocer la “cuestión administrativa” sobre los montos de capacitación y apoyo para la contratación de asesores que tienen los diputados locales. (CQRO)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **AUTORIZACIÓN PREJUBILACIÓN AL REGIDOR E: GONZÁLEZ**

Por Leticia Jaramillo

Aun cuando la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Legislatura local solicitó al Ayuntamiento de Querétaro documentos faltantes para integrar el expediente de solicitud de jubilación del Regidor Enrique González, misma que no le ha sido aprobada, a partir de 30 de agosto recibirá 39 mil 128 de prejubilación. El diputado Antonio Rangel dijo no tener conocimiento de este asunto y oficialmente no tienen la documentación necesaria que acredite la antigüedad del Regidor; y “por las mismas circunstancias no ha sido posible continuar con su trámite”. (N)

## **MUNICIPIOS**

### **TRASLADAN VÍA AÉREA A BEBÉ DE CADEREYTA AL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER**

Un bebé de 8 meses fue trasladado vía aérea del Hospital General del municipio de Cadereyta a la capital queretana luego de que personal médico de aquella entidad decidiera que para brindarle una mejor atención era necesario fuera atendido en el Hospital del Niño y la Mujer. El menor presentaba un severo golpe en la cabeza tras caer de una altura de 50 centímetros en su hogar, por lo que sus familiares se dirigieron al hospital de su municipio donde lo valoraron y tomaron la decisión trasladarlo. (DQ, ESSJR)

### **COLÓN, ABIERTO AL DIÁLOGO CON UNIVERSIDAD DE ARKANSAS**

Por Gonzalo Flores

La Administración municipal de Colón mantiene abiertas las puertas para que la Arkansas State University campus Querétaro (ASUCQ) salde el adeudo que presenta con la finalidad de regularizarse y obtener su licencia de funcionamiento, aseguró el secretario de Finanzas municipal, Julián Martínez Ortiz. El funcionario municipal indicó que el polígono de la universidad está integrado por varios predios que la institución conformó en un fideicomiso, de tal manera que se debe pagar el impuesto predial por la totalidad del área. (AM)

### **ALISTAN PRÓXIMO GABINETE, ANALIZAN PERFIL DE TITULAR DE SEGURIDAD**

Por Monsetrrat García

Amarildo Bárcenas Reséndiz, presidente municipal electo de Pedro Escobedo, dijo que está en proceso de analizar el perfil de las personas que integrarán su gabinete; adelantó que, en materia de seguridad, tuvo acercamiento con Juan Martín Granados Torres, secretario de gobierno del estado de Querétaro, para tomar una decisión responsable. (ESSJR)

### **MERCADO ‘EL TEPE’, EN PROCESO DE REACTIVACIÓN**

Desde ayer, comerciantes del mercado Benito Juárez ‘El Tepetate’ afectados por el incendio, se instalaron en la explanada y estacionamiento para retomar sus labores de venta, informó el secretario de Gobierno municipal, Agustín Luna Lugo. Se trata de la mayor parte de locatarios afectados por el incendio que se originó en el lugar el 10 de agosto, mientras que están a la espera de los resultados de las revisiones hechas por una compañía de gas y Protección Civil para dar la orden de que reabran la zona de comida que no tuvo afectaciones por el siniestro. (AM, EUQ, DQ)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **PENDIENTES, 12 REGLAMENTOS MUNICIPALES POR REFORMAR**

Por Gonzalo Flores

Ante el cierre de Administración que se avecina en Querétaro, el regidor y quien, por segunda vez, ocupará el cargo de alcalde interino a partir del 28 de agosto, Enrique Corre Sada, informó que todavía hay 12 reglamentos municipales por reformar. Sin embargo, dijo que en la Administración no llevan prisa por la modificación de estas normativas, y no se agravará el compromiso de Marcos Aguilar. (AM)

## **REABREN COMERCIOS EN EL JARDÍN CORREGIDORA**

Por Rubén Pacheco

Luego de la suspensión y clausura de al menos 10 restaurantes en el jardín Corregidora, desde este jueves la mayoría de estos volvió a la normalidad, no sin antes pagar multas que van de los 5 mil a los 80 mil pesos. El presidente de la Asociación de Comercios Establecidos del Centro Histórico, Alfonso González, dijo que desde el miércoles por la mañana se reunieron con el secretario de Gobierno municipal para acordar términos en los que regresarían a sus labores. (N)

## **PIDE CANACO INFORME SOBRE INSPECTORES EXTORSIONADORES**

La Canaco pedirá mayor información a la FGE y al municipio de Querétaro para saber qué pasó exactamente con las personas que fueron detenidas acusadas de extorsionar a comerciantes aseguró Carlos Habacuc. (N, CQRO)

## **SÍ ERAN INSPECTORES MUNICIPALES LOS EXTORSIONADORES: LUNA LUGO**

Por Esmeralda Trueba

El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Agustín Luna Lugo, reconoció que dos de los extorsionadores detenidos el pasado martes sí eran inspectores municipales en activo, y por ello se inició el proceso administrativo para separarlos de su cargo. Detalló que, tras una denuncia ciudadana, fueron detenidos en flagrancia -en el momento de la extorsión- con documentos apócrifos y con el uso del uniforme del Ayuntamiento. (CQRO)

## **INICIAN PROCESO ADMINISTRATIVO CONTRA INSPECTORES CAPITALINOS POR EXTORSIÓN**

Por Verónica Ruiz

El Municipio de Querétaro inició un proceso administrativo en contra de dos inspectores, quienes, derivado de una denuncia por extorsión, fueron detenidos este lunes por elementos de la policía municipal capitalina, informó el secretario general de Gobierno, Agustín Luna Lugo. (DQ)

## **REUNIRÁ HAY FESTIVAL QUERÉTARO 2018 LO MEJOR DEL PERIODISMO DIGITAL Y PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN**

Denise Dresser, Salvador Camarena, Gabriela Warkentin, Pablo Ferri, Alejandra González, Marcela Turati, Nayeli Roldán, Alejandro Páez Varela, Miguel de la Cruz, Claudia Ivonne Hernández, Mónica Maristain, Lydia Cacho y Guillermo Osorno son algunos de los periodistas que participarán en la edición 2018 del Hay Festival Querétaro. (CI, EUQ, AM)

## **EL MARQUÉS 1º EN CONSUMO DE DROGAS ENTRE LOS JÓVENES**

El municipio de El Marqués se ubicó en primer lugar de la Zona Metropolitana Uno en consumo de alcohol, tabaco, marihuana y otras drogas, según el Observatorio Ciudadano de Seguridad en su análisis "Consumo de sustancias psicoactivas en estudiantes de bachillerato" 2017. (N)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **ARRANCA ENTREGA - RECEPCIÓN**

Por Rosalía Nieves

El proceso de entrega- recepción del municipio de Tequisquiapan inicio, se tiene previsto concluir los primeros días de septiembre, aseguró el coordinador de está proceso, Mario Dorantes Nieto al asegurar que todo se realizara dentro de los términos legales. (ESSJR)

## **CONTINUARÁN CONTRATO DE CUADRILLAS DE BACHEO EMERGENTE, DICE COBO**

Por Verónica Ruiz

Las cuadrillas de bacheo emergente continuarán trabajando con la llegada de la nueva administración, informó el secretario de Movilidad, Mauricio Cobo. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **IMPERÓ BIEN COMÚN EN SOLUCIÓN DEL CONFLICTO EN EL SUPAUAQ: RECTORA**

La solución al conflicto que mantenía el Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ), es una muestra de madurez y disposición de los profesores universitarios; así lo señaló la rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García Gasca, quien puntualizó que no solo se destraba un problema, sino que le dan certeza a sus sindicalizados. (CQRO, DQ)

### **UAQ LANZA DIPLOMADO EN SEGURIDAD CIUDADANA**

Con el objetivo de capacitar a la sociedad en temas de prevención del delito, la UAQ abrió la convocatoria para el diplomado en Seguridad Ciudadana que se desarrollará a partir del próximo 7 de septiembre y hasta el 24 de noviembre del presente año. (AM, N)

### **ABUSO SEXUAL, DOLOR Y SILENCIO A CUESTAS**

Por Domingo Valdez

Soledad enfrentó de manera solitaria el trauma de sufrir un abuso sexual por parte de un compañero de trabajo de sus padres cuando tenía entre siete y ocho años. Ahora, con 24 años de edad, la licenciada en Ciencia Política y Administración Pública inició un proceso contra su agresor, quien es profesor de la UAQ y está a punto de jubilarse. (EUQ)

### **REFUTA RECTORA AL FISCAL**

Por Iris Mayumi

Teresa García, rectora de la UAQ, afirma que no cree la versión de Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado, de que las denunciantes de acoso sexual en la universidad hayan otorgado el perdón por haber consentido tener relación. (DQ)

### **EMITEN RECOMENDACIÓN POR ESCASA VIGILANCIA EN PENALES**

Por Irán Hernández

De diciembre de 2017 a la fecha se han registrado tres muertes de internos en el penal varonil de San José El Alto, de los cuales dos fueron suicidios; al respecto, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) emitió recomendaciones por la falta de vigilancia y seguridad de los presos. (DQ)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## **DESALOJAN A CLIENTES DE BIG BOLA EN QUERÉTARO**

Jugadores que se divertían este jueves al mediodía en Big Bola Casino ubicado a un costado de la Plaza de Toros Santa María, fueron desalojados del lugar, según denuncias de usuarios en redes sociales. A otras personas que intentaron ingresar al lugar, propiedad del empresario Javier Rodríguez Borgio, se les impidió el acceso. Este personaje, con enorme influencia en el estado y el país, ha sido señalado por el Sistema de Administración Tributaria como un deudor de 600 mdp, correspondientes única y exclusivamente al período fiscal 2014. (PA)

## **FUEGO AMIGO / ¡BIG DESALOJO!**

Susto en el Casino. La tarde de ayer fueron desalojados los clientes del Casino Big Bola ante la sorpresa de los jugadores a los que no se les dio ninguna explicación. Poco más de una hora duró el cierre. En redes corrieron numerosas versiones, pero el personal de seguridad dijo a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que fue un simulacro. Y que había policías en la zona porque buscaban un vehículo robado. Ajá. (PA)

## **CANACO CONTINÚA CONFLICTO CON EMPRESA QUE UTILIZA SU NOMBRE**

El presidente de la Canaco de Querétaro, Carlos Habacuc Ruiz, comentó que continúan con el problema de la empresa que lleva por nombre CANACO A. C., pues ha generado algunas confusiones. El problema de esta empresa es que está funcionando desde 2014 con el nombre de la CANACO, la cual no es legal, pero lo hace más complicado al estar registrada como una A. C., por lo que ahora se encuentran analizando con abogados para hacer una demanda sobre el uso del nombre. (DQ, CI)

## **LLEGAN A VIVIR A QUERÉTARO 24 MIL PERSONAS AL AÑO**

La población en Querétaro anualmente tiene un incremento del 1.4%, lo cual hace que se mantenga arriba de la media a nivel nacional. El Secretario Técnico de Coespo, Juan Carlos Oseguera Mendoza, reveló que al año llegan a vivir cerca de 24 mil personas de diferentes estados de la República. Señaló que son proyecciones que de tienen contempladas hasta el año 2030, por lo que no se vislumbra un aumento significativo. (RR)

## **LESBIANAS SE DISPUTAN PATRIA POTESTAD DE SU HIJA**

Conflicto post marital enfrentan mujeres por la custodia o patria potestad de su hija de cuatro años, es el primer caso que se registra en la historia jurídica de Querétaro. El portal informativo de Reqronejón informa que este hecho fue denunciado por una de las partes involucradas: la madre biológica, Lesly "N", quien se dice víctima de violencia de género y tráfico de influencias en el juzgado familiar. (DQ)

## **AIQ PODRÍA RECIBIR VUELOS DEL AICM PARA BAJAR TRÁFICO**

Por Alma Córdova

El director de investigación e instrucción de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), Claudio Arellano Rodríguez, consideró que el uso y fortalecimiento de aeropuertos como el de Querétaro, Puebla y Toluca podrían ser una solución provisional en tanto se define la terminación del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. Expuso que estos centros podrían fungir como aeropuerto alternativo con los cuales se atienda la demanda de servicios aeroportuarios del centro del país. (EUQ)

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Manteconchas, pretexto para “jalar reflectores”. Nos cuentan que Eric Salas no pierde el tiempo cuando de “jalar reflectores” se refiere y fueron ahora las famosas “manteconchas” el pretexto del legislador para hacerse notar por lo menos en las redes sociales. A través de su cuenta de Twitter, don Eric publicó dos fotografías en las que se le ve sosteniendo un plato con un par de los conocidos postres con una leyenda que dice: “¡Llegaron las #manteconchas al Congreso del estado! Felicidades a los queretanos creadores de estas delicias. ¡100% recomendables!”. Anuncian Encuentro Industrial. Nos comentan que este día se darán a conocer los pormenores del evento económico más importante que organiza el gobierno del estado junto con Canacintra y Canaco. Se trata de la Expo Encuentro Industrial y Comercial Querétaro 2018, que se realizará del 5 al 7 de septiembre venidero en el Querétaro Centro de Congresos, inmueble donde se montará un piso de exhibición de 331 stands, a los cuales se espera que acudan más de 7 mil visitantes, además de que también se estima que participarán alrededor de 100 empresas que estarán adquiriendo proveeduría local. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

En mayo, Códigoqro informó que el gobernador del estado, FDS, declaró que la colaboración con la empresa Advance Real Estate 2 -vinculada con el empresario Manuel Barreiro Castañeda, investigado por su presunta participación en el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita- para la construcción del Parque Industrial Advance Technology había sido cancelada. Domínguez Servién puntualizó entonces que la cancelación de la participación de Advance Real Estate 2 se debió a que no había condiciones. De hecho, Marco Antonio Del Prete, SEDESU, también declaró que la situación por la que atravesaba la empresa no le permitía continuar con el proceso; por lo que el nuevo proyecto sería presentado en unas cuantas semanas, además de que estaba en curso la conclusión del primer memorándum de entendimiento que se celebró con ellos. Del Prete agregó que se retrasaría algunos meses el proyecto, pero que no era nada grave, “son cosas que se pueden resolver con trabajo adicional (...) Esperamos que sí (quede este año) porque tenemos tres proyectos de inversión importantes que esperamos puedan anunciar, (...) que podremos alojar en este espacio”. El gobernador también señaló que la construcción de este parque no se podía detener: “Se agotó el Parque Aeroespacial, sus 80 hectáreas, y yo no puedo ir a vender y no poder ofrecer en un fideicomiso que nos otorgó el Congreso del estado, que es para traer más inversión; es muy importante para mí. (...) Vamos a seguir, vamos a ver, vamos a abrir una convocatoria, vamos a ver cuántos se apuntan y que con transparencia -en una licitación- gane el mejor”, expuso. En este contexto fue que ayer los diputados aprobaron que el gobierno estatal continúe con los procedimientos para llevar a cabo el desarrollo, construcción y operación del Parque Industrial en el perímetro del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. (CQRO, 1 y 2)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Directo. Voy a ser claro, más claro -advirtió Andrés Manuel López Obrador el martes- no va a haber una oficina de prensa en Gobernación (!!), ni en Relaciones Exteriores, ni en Agricultura (!!) ni en Pemex, El presidente electo, como le comentaba ayer, tendrá una sola área de comunicación social y estará en Palacio Nacional, a cargo de Jesús Ramírez Cuevas, hasta ahora director del periódico de Morena. AMLO, el mejor comunicador en sexenios, conoce bien el tema, tanto que tiene tiempo fijando la agenda a los medios, con sus conferencias de prensa mañaneras y expresiones sobre los hechos y personajes de la política. De chachalacas y mafias del poder, hemos escuchado por años, pero en la reciente campaña llenó los espacios en los medios y sobre todo en “las benditas redes” con sus

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

llamados a serenarse, el “pues no llegué”, las descalificaciones a la prensa fífi y a las minorías rapaces y, claro, la inolvidable escena de la cartera frente a quien bautizó como Rickín Canallín. Esto va a cambiar. El eterno candidato de oposición podía recurrir a todos los juegos verbales que quisiera. El presidente, no. Ni siquiera este presidente tan sui generis. A su voz y voluntarismo puede haber reacciones económicas de gran impacto y repercusiones en la cotización del peso y en la bolsa de valores. En 100 días tendrá la banda presidencial en el pecho, si bien ya actúa y manda con todo el poder de su 53% de votos y la inhibición de un gobierno que ya comenzó a pedir perdón, como el de José López Portillo. Andrés Manuel ha atestiguado la gloria y el infierno de los presidentes mexicanos, tan poderosos al principio y tan vejados al final. Quizá por eso plantea un modelo distinto de comunicación, más parecido al de antes de la multiplicación de las oficinas –públicas y privadas- de imagen, en donde a veces se han acomodado hasta las novias de los jefes. -Todo a tener que ver con la coordinación de la Presidencia, porque vamos a ahorrar. Esa es la austeridad republicana. No va a haber duplicidad ni en esto ni en ningunas otras funciones. Pero también dijo: Se van a reducir las oficinas de prensa al mínimo. Poquito porque es bendito. Bueno, eso en el gobierno federal, porque aquí la austeridad no existe, según documentó el periódico Tribuna de Querétaro. La administración de Francisco Domínguez gastó de 2015 a mediados de 2017 casi 137 millones de pesos en comunicación. Y lo mismo ocurre en los ámbitos municipales –Marcos es el alcalde que más ha gastado y el de peor imagen- o en el Legislativo en donde hasta Eric Salas y Antonio Zapata tienen voceros. Veremos qué pasa ahora con el cambio de régimen y de política de medios con gobiernos como el de Querétaro que premia la docilidad y llama “chayoteros” a los periodistas no alineados. Hay que poner las barbas a remojar. Digo. -OÍDO EN EL 1810- Breve insurrección. En contra de orden dictada desde la Casa de la Corregidora, el regidor capitalino Claudio Sinecio se oponía a la reelección (palabra de moda) del alcalde interino Enrique Correa Sada para relevar al inefable Marcos Aguilar, hasta que le llamaron a lo oscurito. La línea es la línea. -¡PREEEPAREN!- Limpia. Impactó el desmantelamiento de terrazas en el andador de 16 de septiembre y Jardín de la Corregidora por parte del Ayuntamiento de Querétaro y la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia, en donde hasta la Fonda del Refugio –abierta en 1950- fue clausurada. En los últimos días han reanudado su operación algunos de los establecimientos, incluso colocando mesas en el exterior, pero ya sin rejas. En nuestra Plaza de Armas el restaurante 1810 retiró algunas estructuras, pero el vecino –Josecho- mantiene sus mamparas divisorias, que impiden la vista hacia el andador Libertad. Justicia y gracia. -¡AAAPUNTEN!- Antorchistas. El líder estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola Grave, denunció este jueves la falta de voluntad política del gobierno estatal para realizar obras promovidas por esa organización a favor de comunidades y colonias populares, desperdiciando recursos federales conseguidos por sus diputados en San Lázaro. Ha sido tanto el retraso que los presupuestos aprobados se han hecho chiquitos y ahora hay que promover ampliaciones o suspender proyectos. Y fríéguese la gente. -¡FUEGO!- ¿Quién dijo: “soy inocente”? Adivine 1) Elba Esther Gordillo. 2) Marcos Aguilar Vega. 3) Javier Rodríguez Borgio. 4) Alejandro BorraChoa. 5) Germán Borja Garduño. ¡Porca miseria! (PA 2)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de la Cruz

Advertidos. Entre broma y broma Francisco Domínguez recordó ayer a su gabinete que su desempeño está en la mira y que quien no le cumpla a la gente tendrá que irse. Fue al recorrer lo que quedó del mercado de El Tepe cuando el gobernador les recordó la máxima del servicio público. Cuello. Curiosamente fue una de las más eficientes funcionarias, Romy Rojas, quien recibió la advertencia de que si no termina la reconstrucción del mercado para las posadas en diciembre le dará “cuello”, aderezando la broma con la aclaración de que eso “sería muy triste” porque la secretaría de Obras “acaba de tener bebé...”. Que se preocupen otros, porque Romy Rojas, aunque con mucha chamba, seguramente cumplirá y sí llegará a cargar los peregrinos en diciembre sin problemas. Y los locatarios estrenarán en diciembre. (DQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

## EXPEDIENTE Q “MAYORITEADA”

Por Adán Olvera

Lo que sucederá en la Cámara de diputados federal es inédito e implica muchos riesgos para la democracia en México. Resulta que, por las famosas alianzas y coaliciones, partidos como Morena tendrán una sobre representación en la cámara. Y es que por poner un ejemplo el Partido del Trabajo (PT) registró algo así como 35 candidatos bajo esas siglas, pero en realidad son militantes de Morena y se van a la fracción de este partido y no estarán con los del Partido del Trabajo, lo mismo le pasa al Partido Encuentro Social (PES) que registró candidatos con su marca y también son militantes de Morena. Esto creó una sobre representación de legisladores de este partido porque también ya se autorizó la repartición de plurinominales En San Lázaro las cosas con la distribución de las curules quedan de la siguiente forma: al PAN se le asignaron 41 curules; 38 al PRI; 12 al PRD; 11 al PVEM; 3 al PT; 10 a Movimiento Ciudadano y 85 a Morena, para hacer un total de 200. En la cámara alta Morena obtiene 55 senadores, de los cuales 42 son de mayoría relativa y 13 de representación proporcional. En tanto, Acción Nacional tiene 17 senadores por la vía de mayoría relativa y seis de representación proporcional, con lo que conformarán una bancada de 23; el PRI serán un total de 14 senadores, ocho de mayoría y seis plurinominales. La conformación política cambia de manera inédita y sobre todo el PRI deja de ser un factor de mayoría y queda como un partido con poca representación que apenas será partícipe de las grandes decisiones y desde ahí tendrá que reinventarse o de plano dejar de existir. (DQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**